
Пролетарии всех стран, севяинжйтввь!

Товарищи строители! Вы
полнение соцобязательств 
1979 года-дело чести 
каждого труженика ком
бината

Светловский

Двенадцатый год ра
ботает в СУ-15 Тамара 
Ивановна Меньшова, во
семь из них возглавляет 
Комсомольске - молодеж
ную бригаду штукатуров, 
которая носит звание кол
лектива коммунистиче
ского труда и неоднократ
но выходила победителем 
в социалистическом со
ревновании по комбинату. 
Не только высокой вы

работкой радует Комсо
мольске - молодежная, не 
забывают здесь и о каче
стве. Все свои работы на 
объектах девчата из 
бригады Т. И. Меньшо
вой выполняют обычно 
старательно и добросо
вестно.

На снимке: бригадир 
штукатуров СУ-15 Т. И. 
МЕНЬШОВА.

Фото В. Калимасова.
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В прошлом году про
дукции цеха № 5, то
варному бетону, была 
присвоена первая кате
гория качества. Это 
большой успех коллек
тива мотористов и опе
раторов. Ежегодно цех 
поставляет заказчикам 
около 80000 кубомет
ров этого строймате
риала, и потребность в 
нем растет год от года.

Сейчас у тружеников 
подразделения более 
ответственная задача— 
добиться присвоения 
товарному бетону госу
дарственного Знака 
качества. Разработаны 
мероприятия, осущест
вление которых помо
жет коллективу выпол
нить намеченное.

Это, так сказать, 
перспективный план, а 
в своих обязательст
вах на этот год работ
ники цеха записали: 
«...добиться присвоения 
первой категории каче- 

етва еще одному виду 
продукции цеха — ра
створу».

Если учесть, что за 
год коллектив цеха вы
пускает около 65000 
кубометров раствора, 
то проблема повыше
ния его качества стоит 
очень остро.

— Мы получаем пе
сок с Махневского 
карьера, — рассказы
вает начальник цеха 
И. И. Емелин. — Мате
риал приходит с раз
личными включениями. 
Отделить их путем 
просеивания мы не мо
жем, так как нет соот
ветствующих площадей 
и оборудования. Было 
бы хорошо, если бы 
песок просеивали пря
мо в карьере, а нам 
поставляли обогащен
ный.

Пока эта проблема 
решается очень мед
ленно.

Добавим, что завод 

сегодня практически не 
готов к приему обога
щенного песка. Неболь
шое количество чисто
го материала поступает 
все-таки на завод, а 
так как отдельной пло
щадки для его хране
ния нет, то труд горня
ков пропадает в общем- 
то зря.

Чистый песок для 
раствора и необогащен- 
ный для бетона встре
чаются на одной пло
щадке и смешиваются.

Думается, что лучше 
всего иметь фабрику 
для обогащения песка 
на заводе. Затраты на 
ее строительство оку
пятся очень быстро, ис
чезнут и горы отсева 
на стройках, а выход 
добротного материала 
увеличится.

В связи с реконст
рукцией планируется 
построить специальный 
склад песка для раст
ворного узла, но пока

из-за отсутствия денег 
строительство склада 
откладывается. Но и в 
этих условиях коллек
тив цеха не теряет ве
ры в успех. Если при
ложить максимум уси
лий, то уже сейчас 
можно добиться высо
кого качества раствора.

Большинство рабо
чих в цехе носят почет
ное звание ударников 
коммунистич е с к о г о 
труда, многие владеют 
двумя и тремя смеж
ными специальностями.

На складе заполни
телей добрая слава 
идет о бригаде Г. Г. 
Додиной. Коллектив 
этот бесперебойно снаб
жает растворный узел 
щебнем и песком. Так 
же- уверенно трудится 
на складе цемента 
П. Н. Максимовских., 
Когда он на смене, нет 
перебоев в подаче 
стройматериала.

А. ЧУРКИН.

МОРОЗЫ ВРАСПЛОХ НЕ ЗАСТАНУТ 5
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Коллектив ЖКК в на
стоящее время занят 
подготовкой жилого 
фонда и общежитий к 
эксплуатации в зимних 
условиях. Прошедшая 
зима стала хорошим ис
пытанием, как для жи
лого фонда, так и для 
работников, обслужива
ющих его. Хотя серьез
ных аварий не было до
пущено благодаря при
нятым мерам, все-таки

М. Н. Ивойловым про
вел капитальный ремонт 
общежития № 2, заме
нил вышедшее из строя 
и устаревшее сантехобо
рудование в общежитиях 
№ 1, 2. Справившись в 
сжатые сроки с объе
мом работ по ремонту 
пионерского лагеря им. 
Ю. А. Гагарина и базы 
отдыха на Белоярском

были промерзания, 
стывали радиаторы
лестничных клетках,

за- 
в

от-
мечалось понижение
теплоносителя на домах 
по улицам Большакова, 
Самолетной, Избирате
лей, Крауля, Щорса. Все 
это лихорадило нашу ра
боту, вносило нервоз
ность, а главное — пор
тило людям настроение.

Учитывая недостатки в 
эксплуатации жилого 
фонда в прошедшую зи
му, работники ЖКК при
нимают меры по улуч
шению этой работы в 
осенне-зимний период 
1979—1980 годов. Разра
ботаны мероприятия по 
каждому дому, которые 
утверждены на заседа
нии партбюро и рас
смотрены на открытом 
партийном собрании, где 
состоялся серьезный раз
говор о подготовке жил-

водохранилище, 
группа работает в 
стоящее время на 
готовке жилфонда, 
лектив провел уже 
монт теплотрассы 
улице Щорса, 92а, 
менил в этом доме

рем- 
на- 

под- 
Кол-

ре- 
по 
за- 

тру-

фонда к зиме. Комму-
нисты Багинская, Плеш-

Цолин и другие 
конкретные пред-

ков а, 
внесли
ложения по улучшению 
этой работы.

Выполняя намеченные 
мероприятия, коллектив 
ремонтной группы во 
главе с коммунистом

бы горячего и холодно
го водоснабжения в 
корпусах 1, 2. Ведутся 
работы по ремонту пе
чей в неблагоустроенных 
домах, мест общего 
пользования по улицам 
Репина и Начдива Ва
сильева. Произведен 
мелкий ремонт крыш. 
Теперь планируется про
извести капитальный ре
монт крыш в домах по 
ул. Первомайская, № 60, 
Избирателей, № 15,
8 марта, № 90а. Добро
совестно трудятся на 
ремонтных работах ма
ляры Л. А. Багинская и 
П. М. Кузьмина, плотни
ки В. С. Овчинников, 
В. Г. Подкин, В. П. Без- 
годов, печник А. В. Ко
ротких.

Слесари по ремонту 
объединили свои усилия 
с дежурными слесарями 
и заканчивают подго
товку систем к промыв
ке, делают ревизию на
порной арматуры в до
мах, общежитиях, реви-

зию насосов в тепло
пунктах. Успешно идут 
дела на участках, за
крепленных за слесаря
ми В. С. Бочкаревым, 
В. К. Марковым, В. Н. 
Коротаевым. Много ра
ботают слесаря Л. Г. 
Деськов, Л. Д. Тютев.

При недавнем осмотре 
трасс и колодцев было 
выявлено, что в остав
шееся время необходи
мо провести работы по 
очистке ливневки обще
жития 1, по замене 60- 
метровой трассы холод
ного водоснабжения к 
домам по улице Боль
шакова и канализации 
столовой ДСК.

Коллектив котельной, 
возглавляемый Е. А. Ме- 
денниковым, провел 
большую работу по 
профремонту и своевре
менному пуску котель
ной в доме по улице 
Щорса, 92а.

Однако ряд вопросов 
по подготовке к зиме 
решается с большими
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трудностями. Мы 
не можем из-за 
ствия труб и

пока 
отсут- 

лотков
вскрывать вторую часть 
теплотрассы по улице 
Щорса, хотя она и тре
бует замены.

Конечно, вопросов
много, часть из них ре
шается с помощью ру
ководства комбината, но 
некоторые из них, и осо
бенно материального 
обеспечения, остаются 
открытыми до сих пор.

В. КАТАЕВ, 
начальник ЖКК ДСК.

За месяц до конца 
квартала мы поинтересо
вались ходом монтажных 
работ в строительных уп
равлениях № 27 и 28.

Так, в СУ-27 часть 
бригады 'кавалера ордена 
Ленина М. М. Михайлова 
завершила свои дела на 
крыше девятиэтажного 
дома №16 в 'квартале 
«Комсомольский», а ос
новной состав трудился 
на доме № 22 Б в этом 
же микрорайоне. Здесь 
монтажники собирали
третий этаж здания.

Заканчивает монтаж 
крыши на девятиэтажном 
доме № 24 бригада Н. В. 
Муртакова. Коллектив ве
дет также монтаж дома 
ДСК в Пионерском посел
ке. Здесь пока смонтиро
вано четыре этажа.

Закончила сборку поло
вины девятиэтажного до
ма № 17 в квартале 
«Комсомольский» брига
да С. Г. Улитина. Мон
тажники после того, как 
закончат сборку крыши, 
все перейдут на пятиэтаж
ный дом в Березовске.

На второй половине до
ма № 17 заканчивает 
свои дела бригада Г. Ха
литова.

Монтажники,, роэплав)- 
ляемые кавалером орде
на Ленина Е. С. Палевым 
из СУ-28, ведут сейчас 
монтаж девятиэтажного 
дома № 21 в квартале 
«Комсомольский».

Здесь же ведется сбор
ка 12-этажного дома ком
плексной бригадой В. М. 
Сыщенко.

Норма простоя железно
дорожных вагонов состав
ляет три часа. Как прави
ло, организации, имеющие 
дело с железной дорогой, 
стараются уложиться в этот 
срок. Процесс разгрузки и 
погрузки в нашем УПТК в 
общем-то налажен давно. 
Но нередко в управлении 
пускают разгрузку ваго
нов на самотек. В резуль
тате простои вагонов за 
первое полугодие превы
сили норму в два-три раза.

В июне, например, от
дельные вагоны простояли 
54 часа, 61 час и 44 часа. 
Вышел приказ начальника 
комбината о наказании ру
ководителей подразделе
ния за плохую организа

цию труда на приемке же
лезнодорожных вагонов. 
Решено удержать из зар
платы треть оклада у заме
стителя начальника УПТК 
Б. В. Беляева за большие 
перепростои транспортных 
средств.

За полугодие цифра 
простоев вагонов превыси
ла норму на 9313 часов. 
Соответственно, возросли 
и штрафы, предъявленные 
железной дорогой коллек
тиву УПТК. Руководителям 
управления производствен
но - технологической комп
лектации надо более от
ветственно подходить к ис
пользованию вагонов МПС.

А. БОРИСОВ.

* * *
Капитолина Учкина по 

профессии штукатур-маляр. 
Окончила профессионально- 
техническое училище и бы
ла направлена на стройку. 
Сейчас она трудится в 
Комсомольске - молодежной 
бригаде СУ-13, возглавляет 
которую А. В. Кутузова. 
Работает Капитолина с 
огоньком, норму перевы
полняет, а качество у нее 
только отличное.

На снимке: Капитолина 
Учкина из бригады А. В. 
Кутузовой из СУ-13.

$ * *



ЗАВЕРШАЕТСЯ
КОМПЛЕКТОВАНИЕ

ПОЛИТСЕТИ
Предстоящий учебный 

год в сети партийной, 
комсомольской учебы и 
экономического образо
вания будет проходить 
под знаком подготовки 
к празднованию 110-й 
годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина и 
подготовки к XXVI 
съезду КПСС. В связи с 
этим в дополнение к 
предыдущим вводится 
ряд новых учебных кур
сов: «Учение, преобра
зующее мир», «В. И. Ле
нин о социалистической 
демократии», «В. И. Ле
нин о молодежи и пар
тийном руководстве 
комсомолом»; кроме то
го, будут изучаться не
которые работы В. И. 
Ленина.

В строительных управ
лениях комбината за
канчивается комплекто
вание всех форм учебы: 
определена тематика, 
скомплектован состав 
слушателей, утвержде
ны пропагандисты. Ряд 
групп (в СУ-27, СУ-29, 
ОРП, ДК им. Горького) 
продолжат изучение не
законченных курсов. 
Слушатели парторгани
заций СУ-13, СУ-20,^ККК 
избрали для изучения 
курс «Ученье, преобра
зующее мир», работы 
В. И. Ленина. В некото
рых подразделениях 
(СУ-1, СУ-7, СУ-28,
УПТК, управление ДСК) 
партийная учеба будет 
проходить с экономиче
ским уклоном: «Бригад
ный подряд — новая 
форма хозрасчета», 
«Передовой опыт комп
лексного управления ка
чеством».

В институте марксиз
ма-ленинизма повысят 
партийное образование 
12 человек. Это товари
щи Емельянов и Берсе
нев из СУ-7, кандидаты 
в члены КПСС Паньков 

и Тюлюбаев, Кудрявцев. 
На отделение научного 
атеизма поступили В. В. 
Федоренко и заведую
щая библиотекой по- 
стройкома А. А. Пели- 
пас и другие.

В комсомольской ор
ганизации избрали для 
изучения курсы «Осно
вы коммунистической 
морали», «Основы эко
номических знаний», 
«Молодежи о партии». 
В системе комсомоль
ской политсети в строй
управлениях скомплек
товано семь групп.

В состав пропаганди
стов, имеющих солид
ный стаж и опыт работы, 
влились новые кадры. 
Это заместители пропа
гандистов А. И. Кудрин 
и А. Копачев, главный 
механик СУ-13 В. П. Са
венков, прораб СУ-15 
С. Б. Разумович, на «от
лично» окончивший в 
прошлом году универ
ситет марксизма-лени
низма, Н. А. Лавренть
ев — прораб СУ-28, так
же успешно окончивший 
отделение комсомоль
ского пропагандиста в 
прошлом году.

Думается, что в тече
ние года опытные про
пагандисты щедро поде
лятся своими знаниями 
и умением с молодыми 
коллегами.

За оставшийся до на
чала учебного года ме
сяц пропагандистам не
обходимо составить 
творческие планы, наме
тить пути их выполне
ния, чтобы своим тру
дом внести вклад в вы
полнение постановления 
ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеоло
гической, политико-вос
питательной работы».
А. ЗНАМЕНЩИКОВА, 

зав. парткабинетом
ДСК.

В управлении ДСК со
стоялось партийное собра
ние, на котором были об
суждены задачи коллек
тива домостроителей в 
свете постановления ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР «Об улучше
нии планирования и уси
лении воздействия хозяй
ственного механизма на 
повышение эффективно
сти производства и каче
ства работы». С докладом 
выступил начальник пла
нового отдела ДСК И. В. 
С ему хин.

Он обратил внимание 
коммунистов на те суще
ственные изменения, ко
торые произойдут в один
надцатой пятилетке в об
ласти планирования и ор

*На книжной полке

«ГРАЖДАНИН ГОРОДА
В библиотеку объединен

ного постройками ДСК по
ступила новая книга из се
рии «Пламенные револю
ционеры» — «ГРАЖДА
НИН ГОРОДА СОЛНЦА» 
СЕРГЕЯ ЛЬВОВА. Она по

НОВЫЕ РУБЕЖИ ЭКОНОМИКИ
ганизации строительного 
производства. Это прежде 
всего стабильность пяти
летних планов, сбаланси
рованных с мощностями 
строительно - монтажных 
организаций. Установлен 
перечень показателей, ут
верждаемых в пятилет
них и годовых планах, 
среди которых — объем 
товарной строительной 
продукции с распределе
нием его по заказчикам, 
рост производительности 
труда как один из важ
нейших показателей.

В постановлении также 
предусмотрен ряд мер по 
повышению ответственно

священа выдающемуся 
итальянскому революционе
ру и мыслителю Томмазо 
Кампанелле (1568—1639), 
автору знаменитого «Города 
Солнца», трактата о спра
ведливом и разумном госу- 

сти заказчиков и подряд
чиков за своевременный 
ввод в действие производ
ственных мощностей и 
объектов и вновь под
тверждено, что титульные 
списки являются неизмен
ным плановым докумен
том на весь период строи
тельства. Вместе с тем 
повышен размер премий 
за своевременный ввод в 
действие производствен
ных мощностей и объек
тов.

В докладе и в выступ
лениях коммунистов под
черкивалось, что новое 
постановление предъявля

СОЛНЦА»
дарстве. Значительную часть 
жизни он провел в застен
ках инквизиции, но не сло
мился и не смирился духом, 
а продолжал мыслить и тво
рить. Исключительное муже
ство, яркость и цельность

Коллектив отдела АСУ 
ДСК для улучшения кон
троля за поставками из
делий с завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
вводит расчет за комп
лектный этаж. Теперь на 
каждый объект поэтажно 
выдается лист контроля 
комплектности, где ука
зывается, какие изделия 
и в каком количестве 
должны быть поставлены 
на данный этаж.

Введение нового рас
чета с заводом позволит 
значительно улучшить 
ритмичность работы ком
бината, повысить конт
роль за комплектацией 
объектов изделиями.

НА СНИМКЕ: техник 
отдела АСУ ДСК Л. Ля
мина за выдачей ЭВМ 
«Главсредуралстроя» ли
стов контроля комплект
ности этажа.

Фото В. Калимасова.

ет повышенные требова
ния к организации труда 
строителей, заставляет бо
лее четко выполнять свои 
Договорные обязанности, 
ритмично сдавать объек
ты. Для того, чтобы свое
временно и безболезненно 
начать работу в духе но
вого постановления пар
тии и правительства, не
обходима тщательная 
подготовка всей плановой, 
финансовой и производст
венной службы комбина
та, да практически и всех 
отделов. Поэтому принято 
решение о создании ини
циативной группы,

этого характера вызывают 
уважение, интерес и сочув
ствие к его героической 
судьбе.

Кампанелла был разруши
телем всякого догматизма.

Л. ПЕЛ И ПАС, 
зав. библиотекой.

«Центральный Ко
митет КПСС и Совет 
Министров СССР вы
разили уверенность в 
том, что министерства 
и ведомства СССР, 
партийные, советские, 
профсоюзные и комсо
мольские организации, 
руководители и ра
ботники строительных 
и монтажных организа
ций примут все меры 
к обеспечению строек 
высококвалифиро ван
ными кадрами, соз
данию необходимых 
условий для их закреп
ления в строительст
ве...»

(Из постановления 
ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему 
улучшению подготов
ки квалифицированных 
кадров и закреплению 
Их в строительстве»).
Вначале в комнате их 

было только трое. Анд
рей Т., Валера Т. и Ва
лера Г. пришли с рабо
ты, приняли душ и уткну
лись в газеты. Затем при
шел из своего 13-го цеха 
Степан Ш.

— Пляши, Степка, — 
сказал Андрей, помахи
вая перед ним конверта
ми. — Тебе два письма 
пришло!

Степан, стараясь не 
очень-то показывать свою 
радость, потянулся к ру
ке Андрея.

—- Да ладно уж, бе
ри, — снисходительно 
проговорил Андрей.

Кто-то из ребят не
громко вздохнул: «Ну и

АНДРЕЙ, СТЕПАН И ДРУГИЕ...
везет же этому Степке! 
Чаще всех письма полу
чает, а тут сразу два...

— Скучаете, наверное, 
по Серову? — спросила 
я ребят.

Конечно же, они то
сковали об этом неболь
шом городке, где обуча
лись на сварщиков. У не
которых там остались де
вушки. Но ничего не по
делаешь: окончил учебу, 
получил специальность— 
тебя посылают туда, где 
нужны твои руки.

Когда было раопреде- 
ние, многие мастера со
ветовали ехать в Сверд
ловск, на завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола.

— Мы тогда подумали 
и решили: поедем на этот 
завод. Название при
влекло: имени Ленинско
го комсомола, — вспо
минает Андрей.

Ехали ребята в Сверд
ловск в приподнятом на
строении, мечтали, не
много волновались: что-то 
ожидает их на новом ме
сте, в незнакомом Сверд
ловске? Пели песни, фо
тографировались... В го
род приехали утром, и 
сразу же их привезли на 
завод, к общежитию.

Уже внешний вид зда
ния несколько смутил 
ребят: серое, какое-то 
холодное, оно встретило 
их неприветливо. И впе
чатление не обмануло, 

именно здесь начались 
их разочарования.

Комендант была в от
пуске, ее заместитель по
селила ребят по пять че
ловек в комнате.

— Когда мы открыли 
дверь, — вспоминают 
ребята, — то . ужасну
лись: столько грязи бы
ло в этой пустой комнате.

Им предстояло здесь 
жить. Усталые, невыспав- 
шиеся с дороги, они стали 
заносить кровати, кто-то 
умудрился раздобыть два 
кривоногих стула. На 
стецу повесили привезен
ную с собой акварель. 
Хотелось скрыть убогость 
своего жилища, но — не 
удавалось. Самый бойкий 
из них пошел просить зер
кало, графин.

— Зеркала и графины 
мы выдаем только луч
шим жильцам, — был от
вет.

Что ж, может быть, они 
и стали бы лучшими 
жильцами, кто знает. А 
пока... Ребята изъяли из 
своей крошечной стипен
дии по рублю и купили 
электрочайник, зеркало и 
графин.

Деньги кончались, а 
подъемные почему-то все 
не выплачивали. Были 
хождения в бухгалтерию, 
но все тщетно. И маль
чишки, ведь им всего по 
17—18 лет, загрустили.

А тут еще этот несконча
емый нудный дождь.

На первом рабочем ме
сте тоже было не лучше.

Андрея направили в 
цех № 6. Вместо поло
женной спецодежды ему 
дали на несколько разме
ров больше робу, от кото
рой пришлось отказаться. 
Работает он теперь в лег
ком черном халатике. По 
специальности этот подро
сток — сварщик, но его в 
цехе используют вместо 
мальчика на побегушках. 
С остальными ребятами— 
та же история.

В училище мальчишки 
занимались спортом, ув
лекались музыкой. Реши
ли сходить в наш спорт
зал, но он оказался зак
рытым, нет и расписания 
работы спортивных сек
ций. Попросили в обще
житии разрешения поиг
рать на баяне, но на них 
замахали руками: а вдруг 
сломаете? Инструмент-то 
дорогой.

Мальчишки совсем при
уныли. Они оказались в 
своей комнате словно на 
небольшом островке: одни 
со своими раздумьями и 
настроениями.

В такой ненастный ве
чер, наверное, и зароди
лась спасительная мысль: 
уйти с завода. В этом 
виделся единственный 
выход из положения. 
Мысль эта укреплялась 

тем больше, чем чаще им 
приходилось сталкиваться 
с равнодушием, а порой 
и с недоброжелательным 
отношением к себе. Они 
перестали убирать в сво
ей комнате: зачем, если 
это жилище уже не ста
нет их родным домом? 
Правда, после разговора 
с секретарем комсомоль
ской организации завода 
Натальей Бурлаковой пол 
на другой день был вы
мыт, но решение уехать 
из Свердловска у ребят 
не исчезло. Так и живут 
они с мечтой уехать, уво
литься любыми средства
ми...

А теперь поговорим 
вот о чем. Наш завод 
сейчас, в период рекон
струкции, нуждается в 
кадрах как никогда. 
Время от времени на
чальник отдела кадров 
берет командировку и 
едет набирать молодых 
рабочих, выпускников 
ГПТУ — в Верхотурье, 
в Серов, даже в Волог
ду. Приезжают юноши, 
девушки и сразу же 
сталкиваются с плохими 
бытовыми условиями в 
наших общежитиях. В 
комнатах нет ни прием
ников, ни зеркал, ни 
графинов. Мебель как в 
первом, так и в третьем 
женском общежитиях 
давно уже пора попол
нить и обновить. Но тот 

инвентарь, что получили 
за последние годы обще
жития — капля в море.

Сейчас все чаще мы 
произносим и слышим 
фразу «Быт — забота 
общая». Но какая же 
это забота о молодых 
заводчанах, если даже 
старожилы общежития, 
прожившие по 3—4 го
да, не могут получить 
для своей комнаты ра
диодинамик?

Нет, видно, не стали 
бытовые условия завод
ской молодежи общей 
заботой для администра
ции, комсомольской ор
ганизации. Недостаточ
но еще уделяется вни
мания прибывающим на 
наше предприятие моло
дым специалистам. От
сюда и горькие разоча
рования, отсюда берет 
начало проблема теку
чести кадров. .

Сейчас многие ребя
та, прибывшие к нам из 
Серова, в отпуске. Вер
нутся ли они на наш за
вод? Хочется верить, 
что решение уехать из 
неполюбившегося Сверд
ловска наши знакомые 
изменят.

Но вот что беспокоит: 
в одно похожее утро по
езд доставит новое по
полнение юношей, деву
шек. которым предстоит 
посвящение в рабочие на 
нашем заводе. Не по
стигнет ли их участь вы
пускников ГПТУ из 
Серова?

Л. КУРИНАЯ.
корреспондент 

заводского радио.
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ПОЧЕРК
ЭКСКАВАТОРЩИКА
АНДР

Объем работ, который 
предстоит выполнить кол
лективу специализирован
ного управления № 29 по 
прокладке наружных ком
муникаций к пусковым до
мам нового квартала № 3 
микрорайона Комсомоль
ский, довольно большой. 
Основная нагрузка при
шлась на долю экскава
торщиков. Рокот управ
ляемых ими машин не 
смолкает с утра до само
го вечера.

Заверяя, что инженер
ные сети будут проложе
ны в срок, прораб СУ-20 
Виктор Смирнов выло
жил главный, по его мне
нию, козырь: на самый 
сложный и ответственный 
участок он поставил луч
шего экскаваторщика уп
равления Германа Серге
евича Андреева.

...Тут и там, встряхи
вая стальные тела машин, 
взлетали к стрелам клин- 
бабы и ухали вниз, дробя 
скальный грунт. Больше 
всех, пожалуй, достава
лось ведущему трассу 
вдоль 251-квартирного 
дома № 10 небольшому 
экскаватору, который осо
бенно сильно содрогался 
при каждом ударе трех
тонного «зубила».

Но вот экскаватор за
мер. Вылезший из каби
ны машинист отцепил 
клин-^бабу и стал выби
вать зубья ковша. На мой 
вопрос механизатор, а им 
оказался Г. С. Андреев, 
пояснил:

— Чтобы взять эту 
скалу, нужно укоротить 
зубья ковша, иначе их 
легко .можно поломать. 
Грунт здесь седьмой ка
тегории сложности — 
монолитная скала. Такую 
бы надо взрывать. Но 
стоять и ждать, когда ос
вободится буровой ста
нок, тоже не годится. Вот 
с грехом пополам и долб
лю. Поддается, правда, 
плохо, с начала смены 
прошел всего два метра...

Подойдя к (краю тран
шеи, я увидел на дне слой 
каменистой пыли. Рядом 
клиновая грунт кубовой 
экскаватор Э-1106.

■— Этому легче, — 
вздохнул Герман Серге
евич. — Он и мощнее, и 
увесистее. А на моем... 
Даже зимой бывает лег
че. Там за смену с клин- 
бабы на ковш раза четы
ре переоборудуешься, а 
здесь все десять.

Андреев говорил о раз
личных типах экскавато
ров. Чувствовалось, что 
эту технику он знает в 
совершенстве. Сорокалет
ний экскаваторщик доб
рую половину своей жиз
ни имел дело с механиз
мами.

Окончив Свердловский 
монтажный техникум по 
специальности «Строи
тельные машины и меха
низмы»,. Андреев работал 
механиком в геологоуп- 
равлении, мастером .на за
воде, а теперь вот уже 10 
лет в СУ-20 экскаватор
щиком. За самоотвержен
ный труд на стройке 
Герман Сергеевич на
гражден орденом «Знак 
Почета», знаками «Удар
ник 9-й пятилетки», «По
бедитель соцсоревнова
ния».

Об отношении Андре
ева к делу говорит такой 
факт.

Как-то зимой понадоби
лось срочно вырыть тран
шею под водопровод к 
пусковому дому № 2 в 
квартале Веер. Поручили 
это дело Андрееву. Узнав 
от мастера, где пролегает 
кабель, он самостоятельно

Е Е В А
отшурф'овал его и проко
пал траншею. Однако в 
середине ее оставалась 
узкая перемычка с кабе
лем. Людей в ту пору на 
объекте не было. Пока ма
стер куда-то бегал, зво
нил, искал рабочих, Гер
ман Сергеевич, пока грунт 
еще талый, взял лопату 
и обкопал кабель. К при
ходу мастера, который 
так и не нашел людей, 
все было готово. Удивле
нию молодого мастера не 
было предела. Ведь ше
стой разряд у Андреева, а 
он — за лопату взялся, 
хотя его никто не Застав
лял.

Экипаж экскаватора, 
возглавляемый ударником 
коммунистического труда 
Г. С. Андреевым, первым 
среди механизаторов под
держал почин «Пятилет- 
нее задание — меньшим 
составом» и освободил с 
машины Двух человек. Те
перь Герман Сергеевич 
со своим сменщиком Ми
хаилом Мавлеевым, от
казавшись от услуг своих 
помощников, взяли все 
хлопоты по досмотру за 
экскаватором на себя. Год 
работы в новом составе 
показал, что экипаж ус
пешно справляется со 
своими делами.

Работая экскаваторщи
ком, Герман Сергеевич 
не только совершенство
вал свое мастерство, но и 
передавал опыт и знания 
другим. У него учились 
многие. Так, совсем ря- 
дом с экскаватором Ан
дреева управляет маши
ной бывший его ученик, 
теперь механизатор само
го высокого разряда Ев
гений Фомин. У него же 
набирался опыта и тепе
решний его сменщик Ми
хаил Мавлеев.

Германа Сергеевича не
даром выбрали членом 
товарищеского суда. Его 
принципиальное, непри
миримое отношение к 
пьянству общеизвестно.

— Почему человек 
пьет? — размышляет 
он. — Потому что не зна
ет, чем заполнить свой 
досуг, не найдет занятия 
по душе. Большое значе
ние имеет и психологиче
ский микроклимат в кол
лективе. А здесь многое 
зависит от руководителя. 
Плохо, что некоторые на
ши руководители не счи
тают зазорным в обед вы
пить пива, а может, чего 
покрепче. Разговаривает 
такой с рабочим, а от не
го, извините, разит. Пьян
ство — наше общее зло, 
искоренять его надо всем. 
Тут не последнюю роль 
играет организация тру
да. Например, в начале 
квартала бывают простои, 
когда люди не знают, ку
да себя деть, чем запол
нить время. А когда че
ловек занят, знает, за что 
трудится, ему не до пьян
ства.

У Андреева есть не
сколько неожиданное ув
лечение: он самостоя
тельно по журналу по
строил «Виндсерфинг» 
(дословно «доска на вол
нах») и путешествует в 
свободное время по озеру 
Окунькулы

...Совсем не просто 
это — проложить ровную 
трассу под коммуника
ции без разметки. У Ан
дреева это получается.. И 
когда он говорит: «А на 
глаз получается быст
рее», — это уверенное 
признание (Специалиста;

Работа его отличитель
на своим мастерским по
черком.

А. ЧЕПАСОВ.

ЛЭН
Застройка нового жило

го района № 3 кварта
ла Комсомольский, насе
ление которого составит 
19,2 тысячи человек, ста
ла самой «горячей точ
кой» для тружеников до
мостроительного комбина
та. Именно здесь по пла
ну третьего и четвертого 
кварталов предстоит ос
новной ввод жилья.

Сейчас на одних домах 
уже вовсю хозяйничают 
отделочники, на других 
близятся к завершению 
монтажные работы. А вот 
к строительству 251-квар
тирного дома № 12 и 144- 
квартирного дома № 27, 
пусковых четвертого 
квартала, комбинат еще 
пока не приступал. Да и 
при всем желании не мо
гут строители начать 
работу на этих объектах, 
так как над ними прохо
дит линия электропере
дач напряжением 35 кв, 
по которой осуществляет-

«ЧЕБУРАШКА» ПРИНИМАЕТ ГОСТЕЙ
Название новому детско

му комбинату придумали 
сами дети, которых приве
ли сюда родители в день 
его открытия. Этого дня 
семьи строителей, что жи
вут вблизи ул. Громова, 
ждали с весны. И каждый 
день перед началом рабо
ты продолжали возить ре
бят в детские сады дру
гих районов города.

С апреля не принимала 
городская санэпидстанция 
детский сад № 195, месяц 
за месяцем тянули с мел
кими строительными недо
делками работники СУ-7, 
но так до конца и не 
устранили их до сих пор. 
Поэтому в день открытия 
«Чебурашка» смог принять 
только половину своих вос
питанников — три группы 
в возрасте от двух до пяти 
лет.

— Из-за неготовности су
шильного барабана в пра
чечной, — говорит заве
дующая Зоя Александров
на Трошина, — и не до
веденного СУ-7 до конца

НА СТРОЙПЛОЩАДКЕ
ся постоянное энергоснаб
жение завода Ж БИ имени 
Ленинского комсомола.

Если взглянуть на гене
ральный план застройки 
нового - микрорайона 
Комсомольский; ника
кой ЛЭП-35 там нет. 
Предполагалось, что по
стоянное снабжение заво
да и прилегающего к нему 
жилого массива электро
энергией обеспечит пони
жающая подстанция «Вес
на». Однако этого не про
изошло.

«Весна» работает пока 
вхолостую, а ЛЭП-35 про
должает красоваться сво
ей могучей стальной пау
тиной и мешать строите
лям.

Дело в том, что для пе
ревода предприятия на 
«Весну» нужно прежде 
всего довести ее, как го
ворится, «до ума»: по
строить центральный рас
пределительный пункт, 
проложить к нему кабели

благоустройства территории 
врач горСЭС и сейчас не 
разрешает принимать всех 
детей, хотя весь штат со
трудников укомплектован 
еще в апреле.

Вместе с Зоей Алексан
дровной отправляемся в 
небольшую экскурсию по 
детскому саду. Проект его 
удачен тем, что в каждой 
группе есть отдельная 
спальная комната, есть хо
зяйственные уголки для 
нянь. Хорошо смотрятся 
двухместные полированные 
столы в подготовительной 
группе в сочетании с встро
енной мебелью Ирбитской 
фабрики.

— Это постаралось для 
нас УПТК, — замечает за
ведующая.

Многое в интерьере дет
ского садика выполнено 
умелыми руками его со
трудников. Вот уголок жи
вой природы, уголки для 
игр и чтения... Коллектив 
сотрудников «Чебурашки» 
молодой, можно сказать, 
комсомольского возраста, 

(четыре ввода по 3 кабе
ля сечением 240 милли
метров), выполнить пус
коналадочные работы и 
переврезки существую
щих кабелей, питающих 
действующие цехи заво
да, проверить всю систе
му в работе и т. д.

Все эти работы свое
временно' не были вклю
чены в титульные списки, 
об этом не побеспокои
лись Главсредуралстрой 
и укс горисполкома. Не 
были определены для вы
полнения этих не терпя
щих отлагательства дел 
ни генподрядчик, ни под
чиненные ему субподряд
ные организации.

Правда, в ДСК еще в 
январе пытались изме
нить создавшееся поло
жение, предложили план 
мероприятий по освобож
дению строительной пло
щадки и перевода завода 
на понижающую подстан

но уже все успели приоб
рести некоторый опыт. 
Стаж работы персонала от 
трех до десяти лет. Все 
воспитатели со специаль
ным образованием. При
влекают внимание рисунки 
и стенд, посвященный 
Международному году ре
бенка, выполненные воспи
тательницей Натальей Ми
хайловной Борисовой, 
окончившей художественно
оформительские курсы,

— А взгляните, какие 
учебные пособия изготови
ли наши сотрудники, — го
ворит Зоя Александровна, 
приглашая в педкабинет. — 
По ним легко можно обу
чить детей и счету.

Побывали мы и в про
сторном физкультурном 
зале, осмотрели хорошо 
спланированные и оборудо
ванные участки, спортпло
щадку, полюбовались на 
зелень прижившейся на но
вом месте березки. Прав
да, зелени-то как раз на 
территории садика малова
то, но будут со временем 

цию «Весна» с последую
щим демонтажом ЛЭП- 
35. Назывались и кон
кретные сроки, и испол
нители, но на совещании 
в горисполкоме предложе
ния ДСК не были приня
ты. Было утверждено ре
шение о временном пере
носе ЛЭП-35.

В связи с этим возни
кает вопрос: для чего пе
реносить ЛЭП с одного 
места на другое, если пос
ле подключения завода к 
понижающей подстанции 
линия просто будет не 
нужна? И не лучше ли 
мобилизовать все имею
щиеся силы и возможно
сти, а также средства для 
скорейшего завершения 
работ по переводу завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола на постоянное 
электроснабжение через 
понижающую подстанцию 
«Весна»?

А. ПЕТРОВ.

здесь и цветы, и кустар
ники. Они будут посажены 
и выращены сотрудниками 
детского сада и его воспи
танниками.

Когда мы уже проща
лись с первыми воспитан
никами детского сада и их 
наставниками, зазвонил те
лефон. Зоя Александровна 
взяла трубку.

— Нет-нет, это не квар
тира, а детский сад!

— Вот видите, даже сво
его телефона у нас нет, хо
тя трасса под телефонный 
кабель уже выкопана, —со 
вздохом прокомментиро
вала она. — Начальник 
СУ-7 Г. С. Пекарь все вре
мя ссылается, что нет ка
беля.

На снимке: новый, тре
тий в ДСК комбинат на 
140 мест «Чебурашка»; в 
уголке для чтения первые 
«книжкины» друзья; воспи
тательница старшей группы 
Наталья Михайловна Бори
сова.

Фото и текст 
В. КАЛИМАСОВА.
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СПОРТИВНЫЕ
НОВОСТИ

Закончилось первенство 
ДСК по футболу. Большую
радость своим болелыци- 

заводскиекам доставили 
спортсмены: в финале иг-
рали команды двух цехов, 
” ' Со счетом№ 4 и № 12.

6:1 выиграла команда цеха 
ячеистого бетона, она и 
стала чемпионом ДСК, за
воевав кубок.

•I' * %
Продолжается первенст

во города по футболу сре
ди детских команд. Юноши 
под руководством тренера 
А. Покровского во втором 
круге не потерпели пора
жения, была только одна 
ничья с командой завода 
РТИ.

Лучший бомбардир
команды — Женя Федоров, 
учащийся школы № 82. На 
его счету 24 забитых мяча. 
Недавно Женю пригласили 
заниматься в детскую спор
тивную школу Уралмаша.

В. ТУПИЦЫН.

ОТ ПОБУДКИ 
ДО ПОВЕРКИ.

Жизнь бойцов военяо-
трудового 
расположен 
Златогорово

лагеря, что 
в деревне 
Белоярско-

го района, начинается с 
побудки.. По 
«Подъем!» до

призывники встают, на
девают солдатскую фор-

сигнала 
команде

му, по команде «Выхо
ди строиться!» занимают 
свое место в строю. По
том делают физзарядку,

изучением воинских Уста
вов, физической и строе
вой подготовкой. Ребята 
несут дневальную и ка
раульную службу.

Есть у них и свобод
ное время, которое бой
цы проводят до поверки 
в Ленинской комнате.

В одном из взводов 
подготовку к службе в

умываются, наводят 
рядок в казарме...

Й так все, как в 
тоящей армии, с 
лишь разницей, что

по-

нас
той 

бой- 
дняцы первую половину . 

заняты на сельскохозяй-
ственных работах в сов
хозе «Храмцовсжий»: на 
уборке и погрузке карто
феля, .заготовке сена и 
силоса.

После обеда офицеры 
проводят с ребятами по
литзанятия, занимаются

армии проходят 
призывников - I
лей.

— Этот взвод,
мечает а 
ря Г. Г. 
хорошо 
в труде, 
пехами

12 до- 
строите-

начальник
- от- 
лаге-

Аверьянов, — 
себяпроявил 

отличается ус-
в строевой, по-

литической и физической
подготовке, старатель-
ностью и дисциплиниро
ванностью.

На снимках: допри
зывники - строители в 
военно - трудовом лаге
ре.

К Международному

году ребенка«МАЛЕНЬКИЕШКОЛЬНИКИ»
Библиотека объединен

ного постройкома уже зна
комила родителей с книга
ми о детях самого млад
шего возраста (раздел «От 
нуля до семи»). Сегодня 
мы предлагаем вашему 
вниманию обзор литерату
ры о школьниках младших 
классов, о подготовке де-
тей к школе.

Ребенку 
семь лет. Он
лу.
СПИКИ

Будущие

исполняется 
идет в шко- 

первоклас-
и их родители как

праздника ждут первого 
дня занятий. Ребенок пой
дет в школу! А как он бу
дет учиться? Понравится 
ли ему в школе? Какие у 
него будут друзья? Спра
вится ли с учебной на
грузкой? Многие вопросы 
волнуют родителей.

Но вот проходят первые 
дни, и начинаются огорче
ния: ребенок неусидчив, 
не умеет толково ответить 
на вопрос учителя. Иногда 
это объясняется отсутстви
ем у ребенка способностей, 
иногда — ленью, а чаще 
всего причина заключает
ся в том, что ваш сын или 
дочь не были подготовле
ны к школе.

Что же входит в поня
тие «готовность к школь
ному обучению»? На этот 
вопрос родителям поможет 
ответить книга Л. А. ЛЕ
ВИНОЙ «А ваш ребенок 
готов к школе!». Цель кни-
пи обратить внимание

НАМ ПО ДУШЕ НЕПОКОИ!
Этими словами из сту

денческой песни можно 
было назвать вечер отдыха 
заводской молодежи и 
двух строительных отрядов 
«Надежда» и «Экситон». 
Все лето трудились на на
шем заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола сту
денты строительного тех
никума и УПИ, и вот коми
тет комсомола завода ре
шил организовать прощаль
ный вечер.

Под веселый звон буб
на в зале появились девуш
ки в курточках с надпи
сью «Надежда». Они сра
зу же задали тон вечеру:

дружно и красиво танцева
ли современные танцы, пе
ли шуточные песни.

Я спросила у комиссара 
отряда, Надежды Колесни
ковой, откуда они знают 
так много украинских пе
сен. Надя ответила:

— Песни нам помогает 
разучивать Аня Потыхач. 
Она родом с Украины, лю
бит украинские песни. Мы 
тоже очень полюбили их и 
с удовольствием поем.

Если девушки из «На
дежды» красиво пели, то 
бойцы из «Экситона» за
бавляли зрителей юмори
стическими сценками, и

вечер вскоре получил 
рико-юмористическое
правление, 
го веселья 
ски «Урок 
натора и 
жиссер и 
Исполнили

ли- 
на-

Особенно мно- 
вызвали юморе- 
глазами экзаме- 
студента», «Ре
киносценарист», 

их ребята с фи-
зико-технического факуль
тета УПИ: командир отря
да Борис Рубинштейн, бой
цы Сергей Бормотов и 
Юрий Набережный.

Много смеха вызвал кон
курс на лучший рисунок. 
С закрытыми глазами нуж
но было нарисовать мелом 
корову. Но особенно за
бавным был аттракцион

«самый ловкий». На ринг 
вызывается два человека. 
Им дают лист бумаги с на
рисованной буквой.

— А теперь руку за спи
ну, — диктует условие иг
ры ведущий Николай Лям- 
цев, — задача ваша узнать, 
какая буква у соперника.

И вот противники со
шлись. Да, совсем не про
сто изловчиться так, чтобы 
заглянуть за спину у парт
нера. Ведь тогда и он мо
жет прочестц название 
твоей буквы! Победителем 
оказался наш заводчанин. 
Кстати, буквы на карточках 
были одинаковые — «я».

И вот объявлен послед
ний танец.

Л. НОВАЯ.

РОДИТЕЛЯМ
И ВОДИТЕЛЯМ
Заканчиваются летние ка

никулы. Наши дети верну
лись из пионерских лагерей,

родителей на самые важ
ные моменты воспитания, 
помочь привить ребенку 
привычки, которые ему 
пригодятся в школе.

Большую помощь роди
телям' окажет и книга ФЕ
ЛИКСА ЛЕВА «Перед шко
лой». Она написана просто 
и увлекательно, хорошо ил
люстрирована.

В книге «Это вам, роди-
санаториев окрепшими, за- тели» советский педагог 
горелыми, веселыми. Скоро профессор А. О. ПИНТ да- 
сядут за парты, и начнется ет характеристику тех из- 
увлекательное путешествие в менений в психике ребен-

* Окно ГАИ

ЗАДУМАЙТЕСЬ НАД ЭТИМИ ЦИФРАМИ
Закончился седьмой

месяц нынешнего года.
Каково за этот период со
стояние дорожно-транс
портного травматизма на

страдали 
порт?

Первая
переход 
перед

люди и транс

и основная — 
проезжей части

близко идущим
улицах И 
города.

Всего 
но 818 
портных

дорогах нашего

зарегистрирова- 
дорожно-транс- 
происшествий,

при которых 74 человека 
погибли и 637 получили
тяжелые травмы. По
сравнению с прошлым го
дом количество дорожно- 
транспортных происшест
вий увеличилось на 7,6 
процента.

Анализ показывает,
что главными виновника
ми происшествий по-пре-
жнему остаются 
ды. Посудите 
только за первое

пешехо- 
сами: 

полуго-
дие из 60 погибших 50— 
пешеходы. Каковы при
чины, из-за которых по-

транспортом: двое из трех 
пострадавших под коле
сами транспорта получили 
травмы или погибли имен
но поэтому. При этом на
до учесть, что более 40 
процентов пешеходов пе
реходили дорогу не по .пе
шеходным переходам, не 
по перекресткам или под
земным переходам, а где 
вздумается, а каждый 
шестой появлялся на до
роге внезапно, из-за стоя
щего транспорта.

Особенно тревожно, что 
в этом году с каждым ме
сяцем растет число пеше
ходов, пострадавших в 
дорожных происшествиях 
из-за того, что были в 
нетрезвом состоянии. На

сегодня они составляют 
более 30 процентов от 
общего количества попав
ших под транспорт.

К сожалению, заметно 
не улучшается и дисцип
лина водителей. Но если 
в зимние месяцы разговор 
шел прежде всего о дис
циплине водителей госу
дарственного транспорта, 
то сейчас главными ви
новниками дорожных про
исшествий стали владель
цы личных машин и осо
бенно мотоциклов, мото
роллеров, мопедов. А 
среди причин, из-за кото
рых ежедневно возникают 
столкновения, наезды на 
препятствия, опрокиды
вания, на первом месте— 
управление транспортом 
в нетрезвом состоянии 
(каждый пятый), превы
шение скорости движе
ния' в опасных условиях,

несоблюдение правил об-
гона 
езда 

И 
тях.

и очередности про
перекрестков.
несколько слов о де-
В этом году уже 5

детей погибли и 94 полу
чили травмы. Кто в этом

страну знаний.

Нынче во всех школах 
учащиеся будут изучать 
правила дорожного движе
ния. Обязательная 10-часо-\ 
вал программа по изучению] 
правил включает и теорию, 
и практику.

Большая ответственность] 
лежит и на родителях, осо
бенно тех, у кого дети пой
дут в первый класс. Для 
первоклашек нужно заранее 
выбрать безопасный путь в 
школу и домой, постоянно 
напоминать им правила пе
рехода улиц, учить на сво
ем личном примере.

Водители обязаны следить 
за поведением детей, прояв
лять особую внимательность

виноват сами ребята?
Нет, пожалуй. В каждом 
случае не прямо, но кос
венно виноваты родители, 
которые вовремя не на
учили своих малышей 
быть внимательными на 
дороге, не только знать, 
но всегда и везде соблю
дать Правила дорожного 
движения.

Задумайтесь над этими 
цифрами, товарищи, и 
сделайте все, чтобы ни в 
ваш, ни в чужой дом по 
вашей вине не пришла 
беда.

И. КОВАЛЕНКО, 
старший инструктор

ГАИ.

и. осторожность там, где 
тановлены специальные 
рожные знаки «Дети».

С 1 по 30 сентября в

ус- 
до-

об-

1

ласти будет проходить Все
союзный рейд «Внимание — 
дети». Во всех школах он 
начнется с лекций и бесед 
о безопасности движения. 
Мы надеемся, что в рейде 
примут активное участие 
комсомольские организации, 
Всероссийское добровольное 
общество автолюбителей, 
дружинники.

И. ГОЛОШУБОВ, 
начальник отдела 

областной 
Госавтоинспекции.

ка, которые происходят в 
первые два-три года обу
чения. Автор на конкрет
ных примерах показывает, 
как трудно бывает детям 
в это время, и объясняет, 
почему это происходит. 
Правильно понять своего 
ребенка помогает родите
лям глава «Какое внимание 
у школьников в 7—11 лет». 
Автор рассказывает о том, 
как терпеливые родители 
могут научить детей управ
лять своим вниманием. В 
этой книге есть также цен
ная глава «Что характерно 
для памяти учеников на
чальных классов», в кото
рой рассказывается о том, 
как научить маленького 
школьника заучивать мате
риал. В книге есть и такие 
главы: «Особенности вос
приятия младших школьни
ков», «Об индивидуальных 
особенностях темперамен
та и характера младших 
школьников».

Интересные главы есть и 
в книге «Родителям о де
тях», под общей редакцией 
академика АМН СССР 
А. Ф. ТУРА. Матери и отцы 
найдут в ней рекомендации 
о подготовке ребенка к 
школе, о правильном пита
нии, режиме, физической
закалке, 
него
и др,

гигиене умствен- 
труда школьника

Л. БОРОДИНА, 
старший 

библиотекарь.
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